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S IT ZUN G S NI E DE R S C HR I F T  
 

Gremium 
 

Integrationsrat 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  
Datum 

16.04.2024 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

17:58 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 

 
Mitglieder 

 
Christoforidou, Elissavet    
Gregor-Rauschtenberger, Brigitte    

Beckenhusen, Ursula    
Mazzarisi, Calogero    

 
Vorsitzender 

 

Ildirim, Erdal    
 
1. stellv. Vorsitzender 

 
Ordonez Del Cid, José Miguel    

 
Sitzungsteilnehmer*innen der Verwaltung 

 
Langhard, Stephan    
 
Schriftführerin 

 

Pleines, Jil    
 
 

Abwesend: 
 
Mitglieder 

 
Hexel, Klaus Uwe    

Ziebs, Hartmut    
Senpolat, Esengül    

Serif Oglou, Emine    
 
2. stellv. Vorsitzende 

 
Schlücker, Kayi    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Vorsitzenden 

   

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

   

3 Anträge zur Tagesordnung    
4 Niederschrift zur Sitzung vom 09.01.2024 - 

Kenntnisnahme öffentlicher Teil - 

   

5 Fragen der Einwohnenden an den Vorsitzenden    
6 Mitteilungen    

7 Bericht über Treffen mit Vorsitzenden des 
Landesintegrationsrates NRW am 27.03.2024 in Essen 

   

8 Bericht über Treffen der Integrationsräte der 
Nachbarstädte in Witten am 08.03.2024 

   

9 Arbeitsaufteilung Internationales Kochen    

10 Novellierung Staatsangehörigkeitengesetz zur 
Einbürgerung und Folgen für die Ausländerbehörde EN-

Kreis 

   

11 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 
Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Vorsitzenden 

   

 
Herr Ildirim begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  

 
     
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 

Er stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und Beschlussfähigkeit besteht.  
 

    
3 Anträge zur Tagesordnung    

 

keine 
 

     
4 Niederschrift zur Sitzung vom 09.01.2024 - 

Kenntnisnahme öffentlicher Teil - 
   

 
Kenntnisnahme wird festgestellt. 
 

     
5 Fragen der Einwohnenden an den Vorsitzenden    

 
keine 
 

     
6 Mitteilungen    

 
Herr Ildirim schlägt vor, dass sich der Integrationsrat bezüglich der Europawahl am 
09.06.2024 engagiert. Ebenso möchte er mit dem Gremium an der Kundgebung zu 

den Stolpersteinen am 08.05.2024 teilnehmen. 
 

Der Integrationsrat aus Gevelsberg lädt das Gremium am 31.08.2024 zum 
interkulturellen Fest nach Gevelsberg ein. Man könne einen Stand aufbauen und 
Präsenz zeigen. Ein Stand würde keine Kosten verursachen, sondern Einnahmen für 

die Arbeit des Integrationsrates generieren. 
 

Am 29.05.2024 wolle der Landesintegrationsrat NRW eine Radtour zum Gedenken 
an die Brandopfer von Solingen veranstalten. 
 

Bürgermeister Langhard lädt das Gremium zum Treffen des Bündnisses für 
Demokratie und Rechtsstaatlichkeit am 17.04.2024 um 17 Uhr ins Rathaus ein. 

 
Er bedankt beim Integrationsrat für den sehr gelungenen Tag des Rassismus im 
Kulturhaus.  
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7 Bericht über Treffen mit Vorsitzenden des 
Landesintegrationsrates NRW am 27.03.2024 in 

Essen 

   

 
Herr Ildirim berichtet über das Treffen der Vorsitzenden von Integrationsräten beim 

Landesintegrationsrat NRW in Düsseldorf, welchem er mit der 2. stellvertretenden 
Vorsitzenden, Frau Schlücker, beigewohnt habe. 

 
Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.  
 

     
8 Bericht über Treffen der Integrationsräte der 

Nachbarstädte in Witten am 08.03.2024 

   

 
Herr Ildirim berichtet, dass er sich gemeinsam mit Herrn Mazzarisi mit den 

Integrationsräten der Nachbarstädte getroffen habe. 
 

Es wird über Möglichkeit von eigenen Räumen für den Integrationsrat diskutiert. Herr 
Langhard sagt zu, dies für das neue Rathaus im Kopf zu behalten. Zudem wolle er 
bei der VHS anfragen, ob es bis dahin möglich sei, dort einmal die Woche für ein 

paar Stunden einen Raum als Anlaufstelle zu bekommen. 
 

Herr Ildirim bedankt sich ausdrücklich für die gesamte Unterstützung durch den 
Bürgermeister und die Verwaltung, die im Vergleich zu anderen Städte positiv 
auffalle. 

 
Er bittet zudem zu überprüfen, ob man die Zahl der gewählten Vertretungen im 

Integrationsrat vergrößern und die Anzahl an Ratsmitglieder verringern könnte. Die 
Verwaltung sagt Prüfung und Vorbereitung für die nächste Sitzung zu. 
 

     
9 Arbeitsaufteilung Internationales Kochen    

 
Herr Ildirim stellt Räumlichkeiten in Aussicht, um das Vorhaben zu realisieren. 
 

Frau Gregor-Rauschtenberger will gemeinsam mit Frau Schlücker einen Vorschlag 
ausarbeiten und diesen beim nächsten Arbeitskreis unterbreiten. 

 
     
10 Novellierung Staatsangehörigkeitengesetz zur 

Einbürgerung und Folgen für die Ausländerbehörde 
EN-Kreis 

   

 
Der schriftliche Sachstandsbericht der Ausländerbehörde des EN-Kreises wird 
besprochen. Herr Ildirim berichtet, dass Verfahren aktuell bis zu 8 Monaten dauerten, 

was Herr Ordonez del Cid aus anderen Städten auch bestätigen kann. 
 

Es wird vereinbart, dass die Verwaltung die Ausländerbehörde EN zur nächsten 
Sitzung einladen wird, um Informationen über die weiteren Schritte zu erhalten.  
 

     
11 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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Auf Nachfrage zur Mitarbeitendenbefragung erklärt Herr Langhard, dass das 

Ergebnis zur Diskriminierung nichts mit der Herkunft der einzelnen Menschen zu tun 
habe, sondern das Ergebnis von Vergleichen zwischen Diversität und 
Entwicklungsmöglichkeiten seien. 

 
Auf weitere Nachfrage berichtet er, dass es ein Kritikgespräch zwischen der Stadt 

und der Securityfirma gegeben habe, die sich um die Sicherheit in der Einrichtung 
Kaiserstraße kümmere. Dort seien die Rechte und Pflichten der Sicherheitsleute klar 
formuliert worden.  

Weiterhin teilt er mit, dass eine Familie ausgezogen und die räumliche Trennung 
zwischen obdachlosen und flüchtenden Menschen nun vollzogen sei. 

 
Herr Mazzarisi berichtet aus dem Ausschuss für Umwelt- und Stadtentwicklung.  
 

 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 5 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 

 
Schwelm, den 17.04.2024 Schriftführerin 

gez. Pleines 

Der Vorsitzende 

gez. Erdal Ildirim 
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